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Газета для тех, кто любит свой район

Уборка-2021

 Чему учились 
предприниматели на форуме - стр. 2

Как район готовится 
к голосованию - стр. 3

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан 
аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на номер 
+7-912-929-72-42 вы можете отправлять любые 
волнующие вас вопросы. При этом укажите ваше 
имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и 
специалистам заинтересованных ведомств. 
Их ответы будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» и «Советы 
специалиста».

Редакция.

Такой погоды, как в нынешнем году, 
не припомнят даже опытные расте-
ниеводы. В мае и июне, когда злакам 
надо было расти и набирать зелёную 
массу, их останавливали жара и отсут-
ствие осадков. В этих условиях всхо-
ды могла дать только часть семян 
зерновых, на которых впоследствии 
сформировались неполноценные ко-
лоски. Именно поэтому урожайность 
хлебов во всех хозяйствах района 
непривычно низкая. 

Чтобы справиться с зелёным подго-
ном, мешающим обмолоту зерна, в агро-
комплексе «Манайский» на поля вышли 
все имеющиеся опрыскиватели. Через 
неделю после обработки десикантами 
начался обмолот. 

На поле возле Нижнеманая убирают 
пшеницу. В работе задействовано семь 

степных кораблей под управлением 
Анатолия Агафонова, Александра Бот-
никова, Сергея Савельева, Василия 
Ларионова, Эдуарда Елсуфьева, Сергея 
Толмачёва и Григория Иванова. Ком-
байны у Николая Ушакова и Николая 
Кравченко пока на ремонте. 

«Раньше бывало, до 20 бункеров 
в смену намолачивали, а в этом году 
часто 1-2, – говорит механизатор Алек-
сей Перевалов. – Конечно, стараемся 
собирать всё до последнего колоска. 
На обмолот выходим после высыхания 
росы, в 9-10 утра, а вечером работу оста-
навливаем, когда упадёт туман. Сейчас 
ясная погода и молотим каждый день. 
Когда пойдут дожди, уборка будет про-
двигаться медленнее. А пока мы делаем 
упор на качество обмолота и надеемся 
на лучший урожай в следующем году».  

Отвозку зерна осуществляют три 

КамАЗа, которыми управляют Алек-
сандр Шумалкин, Юрий Трапезников и 
Александр Захаров. Работу водителей 
осложняет жара. Кабины грузовиков 
нагреваются, и возможность ожидать 
загрузку в тени деревьев есть не всегда. 
Путь до зернокомплекса пролегает по 
асфальту и занимает до 20 минут, тогда 
как бункеры при нынешнем урожае на-
полняются очень долго. 

«На сегодня нами обмолочено около 
10 процентов зерновых, – рассказывает 
главный агроном Денис Щукин. – В этом 
году на 8 603 га были посеяны  4 000 
га пшеницы,  1 600 ячменя, 3 000 овса,      
1 058 рапса. Урожайность 9,6 центнера 
с гектара. Работы нам хватит до белых 
мух, учитывая, что после зерновых мы 
начнём убирать картофель».

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Собрать до последнего 
зёрнышка

Александр Ботников впервые учствует в уборке урожая, но выполняет работу качественно.

Пенсионеры получат 
по 10 тысяч рублей

Президент России Владимир Путин под-
писал два указа о единовременной выпла-
те пенсионерам в размере 10 тыс. рублей. 
Она будет произведена на основании 
документов, содержащихся в выплатном 
или пенсионном деле, без подачи гражда-
нами заявления, сообщает пресс-служба 
президента.

Одним указом такая выплата назнача-
ется пенсионерам, проходившим военную 
службу, службу в органах внутренних 
дел, государственной противопожарной 
службе, органах по контролю за оборотом 
наркотических средств и психотропных 
веществ, учреждениях и органах уголовно-
исполнительной системы, войсках нацио-
нальной гвардии, органах принудительного 
исполнения. Второй указ распространяет 
единовременную выплату на остальные 
категории пенсионеров.

Единовременная денежная выплата и 
оплата услуг по доставке единовременной 
денежной выплаты осуществляются за 
счёт бюджетных ассигнований федераль-
ного бюджета.

Из суммы единовременной денежной 
выплаты удержания на основании ис-
полнительных документов, решений 
органов, осуществляющих пенсионное 
обеспечение, решений судов о взыскании 
сумм пенсий и иных социальных выплат 
вследствие злоупотреблений со стороны 
пенсионера, установленных в судебном 
порядке, не производятся.

Программу семейной 
ипотеки продлили

Правительство России продлило дей-
ствие программы «Семейная ипотека» 
до 2024 года, сообщает пресс-служба 
кабмина. Постановление об этом подписал 
премьер-министр Михаил Мишустин.

Кредиты по льготной ставке до 6 про-
центов годовых на покупку жилья или 
строительство частного дома можно будет 
получить до 31 декабря 2023 года.

«Семейная ипотека» появилась в 2018 
году. Программу запустили по поручению 
президента. Изначально она была доступ-
на только тем семьям, в которых после 1 
января 2018 года родился второй или по-
следующий ребёнок. С 1 июля 2021 года 
условия программы были расширены. 
Теперь взять такой кредит могут семьи 
и с одним ребёнком, рождённым после 1 
января 2018 года.

Первоначальный взнос составляет от 15 
процентов стоимости жилья. Максималь-
ная сумма кредита зависит от региона. 
Так, для Москвы, Санкт-Петербурга, Мо-
сковской и Ленинградской областей она 
составляет 12 млн. рублей, для других тер-
риторий – 6 млн. рублей. Разницу между 
льготной и рыночной ипотечной ставкой 
банкам возмещает государство.

Действие программы изначально было 
рассчитано до конца 2022 года. Затем её 
пролонгировали до 1 марта 2023 года. 
Продлить программу до 31 декабря 2023 
года правительству поручил президент 
России Владимир Путин.

По материалам 
ИА «Тюменская линия».

Новости страны и региона
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Осторожно, коронавирус!Юбилей

Мария Алексеевна прожила 
нелёгкую, но счастливую жизнь 
в труде и заботах, на судьбу не 
жалуясь. Родилась она в Киселё-
во в крестьянской семье, была 
третьим ребёнком из семи. Ра-
ботать начала совсем девочкой. 
Её брали на пашню и покосы 
следить за младшими детьми. 
В двенадцать лет устроилась 
нянькой в детский сад. «Повесят 
мне пять зыбок, вот я и качаю их 
по очереди, кормлю малышей из 
рожков. Когда война началась, 
доила коров. Днём трудились 
в колхозе, ночью – дома. При-
ходилось и траву косить, и поля 
пахать на бурёнках. Пять зим 
отработала на лесозаготовках. 

После войны вышла замуж. 
Вместе с супругом воспитали 
сына и трёх дочерей. Сейчас у 
меня восемь внуков, пятнадцать 
правнуков и шесть праправну-
ков», – делится пенсионерка.

Она всегда в хорошем на-
строении, полна бодрости и 
оптимизма, очень гостепри-
имная. Её родные и близкие 
заботятся о ней. 

Мария Алексеевна - участ-
ник трудового фронта, ветеран 
труда, имеет медаль «За до-
блестный труд в Великой От-
ечественной войне 1941–1945 
гг.». Её общий трудовой стаж 
насчитывает около 40 лет. 

Несмотря на свой преклон-
ный возраст, она до сих пор 
очень активна. Ходит в лес 
за грибами и ягодами. В ого-
роде сама делает грядки, на 
которых выращивает овощи. 
Её двор и палисадник благо-
ухают цветами. А зимними 
долгими вечерами прядёт 
шерсть да носки с варежками 
вяжет. 

Мария Киселёва  - постоян-
ная подписчица «Знамёнки». 
Получает её уже почти 75 
лет. Каждый раз с нетерпе-
нием ждёт, когда почтальон 
принесёт свежее издание, 
чтобы сразу приступить к его 
чтению.

Дочь Августа говорит, что, 
сколько себя помнит, в до-
ме всегда были газеты, но 
«Знамя правды» - на первом 
месте.  Её никогда не за-
бывали выписывать. Мария 
Алексеевна интересуется 
новостями, сводками с по-
лей, надоями молока. Всег-
да просматривает рубрику 
«Юбилеи», в которой пишут 
о её сверстниках, и радуется, 
когда видит знакомые лица.

Преданная читательница  
пожелала «Знамёнке» про-
цветания.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

26 августа своё 95-летие отмечает долгожительница райо-
на, участница трудового фронта М. А. Киселёва.

Уважаемая Мария Алексеевна!
От всей души поздравляю вас с этой датой. Немало испытаний, 

трудностей и лишений выпало на вашу долю. Вы, как и многие 
ваши ровесники, не познали сполна радость детства и юности. 
Рано начали свою трудовую деятельность. Однако вас не смогли 
согнуть ни тяжёлая работа, ни годы военного лихолетья. Мы ис-
кренне гордимся вами! Оставайтесь такой же активной. Бодрости 
духа вам, крепкого здоровья, жизненных сил и благополучия. С 
юбилеем вас! 

Леонид САУКОВ, глава района.

Активистка по жизни

Малый бизнес

Форум 
прибавил уверенности

Всероссийская программа 
развития предприниматель-
ства, актуальные сферы и ин-
струменты, масштабирование 
за пределы региона и страны 
- эти и другие темы были 
рассмотрены на IX междуна-
родном бизнес-форуме «Слёт 
успешных предпринимателей» 
(СУП), проходившем в ДК «Не-
фтяник» г. Тюмени 20–22 авгу-
ста этого года. 

Организаторы – «Опора Рос-
сии», центр «Мой бизнес», Рос-
молодёжь. На пяти площадках: 
международное предпринима-
тельство, молодёжное пред-
принимательство, цифрови-
зация, креативные индустрии, 
Innoweek2.0, предприниматель-
ские династии – собрались бо-
лее 1 000 человек из 11 стран. 
Участники слёта прослушали 
лекции, побывали на мастер-
классах как очно, так и онлайн. 
Более 90 спикеров рассказали 
о своих удачах и сложностях в 
работе. Эксперты и участники 
поделились опытом повышения 
предпринимательской активно-
сти в молодёжной среде.

На форуме побывали пред-
ставители упоровского бизнес-
сообщества Дарья и Андрей 
Капарушкины. Семья занимается 
предпринимательством с 2008 
года. Основной вид деятель-
ности – розничная торговля 
товарами для животных, сада и 
огорода. 

В таком масштабном меропри-
ятии супруги принимают участие 
уже не в первый раз. Ранее по-
сещали слёты и разного рода 
площадки и торговые выставки 
в Москве и Санкт-Петербурге.  
Они охотно поделились с нами 
своими впечатлениями:

– Прошедшие выходные были 
очень жаркими, но не только 

из-за температуры воздуха – Тю-
мень была наполнена особыми 
эмоциями – встречали участ-
ников форума СУП. Мобильная 
связь не выдерживала… Даже 
Интернет отказывался работать 
в таких напряжённых условиях. 
Может быть, это всё из-за при-
бытия на форум «высоких го-
стей». Приятно было услышать 
Владимира Якушева не с экра-
на телевизора, а как раньше, 
вживую с трибуны. Гости тепло 
приветствовали всех участни-
ков, особое внимание уделяя 
молодым предпринимателям. 

Каждый новый день был 
полон интересных знакомств, 
полезных встреч. Успешные 
предприниматели с радостью 
делились лайфхаками из опы-
та своей деятельности, иногда 
даже самыми секретными. 
Множество молодых амбици-
озных спикеров рассказывали 
на больших площадках свои 

реальные истории, как всё 
начиналось с продажи самого 
простого сайта и превраща-
лось в трендовое агентство по 
брендированию или продви-
жению компаний, как из одной 
маленькой фирмы за 3-4 года 
вырастала сеть за 30! Приятно 
было пообщаться с этими ре-
бятами, обменяться контакта-
ми. Возможно, в будущем мы 
ещё встретимся и порадуемся 
успехам друг друга. 

От большого потока инфор-
мации и обилия новых встреч 
голова к вечеру шла кругом. 
Нам было интересно и полезно 
побывать на форуме. Желаю 
всем использовать каждую 
возможность посещения такого 
рода мероприятий, они дают 
толчок к дальнейшему разви-
тию, свою точку роста. 

 Подготовила 
Лидия СОСНИНА.

Фото из Интернета.

Участники мероприятия рады новым встречам.

Прививка помогла

Георгий Бердюгин из Упоро-
во переболел коронавирусной 
инфекцией два раза. 84-летний 
мужчина впервые заразился ко-
видом в ноябре прошлого года.

 Поднялась высокая темпера-
тура, сбить её не смог и вызвал 
скорую. Бригада приехала быстро. 
Взяли мазок на ПЦР, и на следу-

ющий день результат уже был 
готов. Медики порекомендовали 
Георгию Константиновичу лечь в 
больницу. Он отказался. Но леча-
щий врач настоял на госпитали-
зации, чтобы защитить пациента 
от тяжёлого течения болезни. «В 
моногоспитале я пролежал две не-
дели. Видел, как люди мучаются, 
как им тяжело, особенно тем, кто 

находился под аппаратом искус-
ственной вентиляции лёгких. Меня 
такая участь миновала, потому что 
вовремя обратился за помощью 
и лёг в стационар. За прожитые 
годы я ни разу не болел так силь-
но. Даже грипп не сравнить с этой 
инфекцией. И поэтому, как только 
появилась возможность, я вакци-
нировался. И всех призываю прой-
ти иммунизацию. Это не отнимет 
много времени, но защитит жизнь 
и сохранит здоровье», – сказал 
пенсионер.

Второй случай заражения коро-
навирусом у него произошёл уже 
после прививки. Но на этот раз он 
был просто носителем, и болезнь 
протекала бессимптомно. 

Марина МИНГАЛЁВА.
Фото автора.

Георгий Константинович выздоровел и 
теперь часто  гуляет на свежем воздухе.

Мария Алексеевна не теряет оптимизма.

На 24 августа в Упоров-
ском районе привито 8 340 
человек, что составляет 
90,19 процента от плана. 
По поселениям самый вы-
сокий показатель - 114,12 
процента - у Скородумского 
поселения, по населённым 
пунктам – 140 процентов от 
плана вакцинированных – в 
Шашовой.

По информации оператив-
ного штаба Тюменской об-
ласти 257 человек заболели 
коронавирусной инфекцией, 
из них 32 ребёнка. На аппара-
тах искусственной венти-
ляции лёгких находятся 18 
пациентов. Вакцинировано 
против коронавируса 550 
819 человек, полный курс 
прошли 483 028 чел.
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Выборы-2021

Агитационный материал кандидата в депутаты Тюменской областной Думы Сафронова Даниила Вячеславовича, опубликован безвозмездно в соответствии с ч. 1 ст 55 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области

Печатная площадь для публикации предвыборного аги-
тационного материала предоставлена политической партии 
«Российская объединённая демократическая партия «ЯБЛО-
КО» бесплатно на основании ст. 66 Закона 20-ФЗ «О выборах 
депутатов в Государственную Думу Федерального Собрания 
Российской Федерации».

«Партий много, с народом одна - 
КПРФ! Наш номер - 1».

Печатная площадь для публикации предвыборного агитационного материала предоставлена политической партии 
«КПРФ» бесплатно на основании ст. 66 Закона 20-ФЗ «О выборах депутатов в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь для публикации предвыборного агитационного материала 
предоставлена кандидату в депутаты в Тюменскую областную Думу шестого созыва 
по Казанскому одномандатному избирательному округу № 24 Пискулину Антону 
Александровичу  на платной основе на основании ст. 55  «Избирательного кодекса 
(Закона) Тюменской области».

До выборов осталось чуть 
больше трёх недель. Про-
ходить они будут 17, 18 и 19 
сентября. Воскресенье – ос-
новной день голосования. О 
том, как  идёт подготовка к 
этому важному мероприятию, 
рассказал председатель тер-
риториальной избирательной 
комиссии Виктор ЗАУСАЙЛОВ:

– Мы вступили в заверша-
ющую стадию. Сейчас рабо-
таем со списками. Граждане, 
которые не будут в день голо-
сования находиться на своих 
участках, могут до 13 сентября 
подать заявление в террито-
риальную избирательную ко-
миссию, чтобы проголосовать 
на любом другом участке по 

месту нахождения. А с 8-го 
по 13-е сентября приём та-
ких заявлений будут вести и 
участковые комиссии. Подать 
их можно и через МФЦ или на 
сайте Госуслуг. 

Есть нововведение. Если 
люди, подав заявление, по 
какой-то причине никуда не 
уехали, они могут прийти в 
пункт приёма заявлений и ан-
нулировать его. 

В предстоящих выборах бу-
дут задействованы не 39 из-
бирательных участков, как 
было ранее, а 37. Две комиссии 
расформировали. В их число 
попали Моревская, так как там 
помещение не соответствует 
противопожарным нормам. 
Вторая – в посёлке Перво-
майском. Там осталось чуть 
более 50 избирателей. Теперь 
моревцы будут голосовать 
на Петропавловском избира-
тельном участке, а жители по-
сёлка Первомайского – на Ок-
тябрьском. Они смогут отдать 
свои голоса самостоятельно в 
участковой комиссии, а также 
на дому, написав заявление о 
голосовании вне помещения 
для голосования. Также будет 
предусмотрен подвоз избира-
телей из этих сёл, если они 
пожелают проголосовать на 
участке. 

Все комиссии на сегодня 
обеспечены канцелярией и 
частично – средствами инди-
видуальной защиты.

– Какие изменения ещё про-
изошли?

– Вместо одного дня для 
голосования добавилось два 
дополнительных. Это связано с 
пандемией коронавируса и сде-
лано для того, чтобы не было 
большого наплыва людей. И в 
основной, и в дополнительные 
дни голосование будет про-
ходить как на избирательном 
участке, так и на выезде по 
личному заявлению. 

Так как голосование трёх-
дневное, предусмотрена еже-
дневная выемка бюллетеней из  
ящиков для голосования. 17 и 
18 августа в 8 часов вечера все 
комиссии будут их вскрывать 
и перекладывать содержимое, 
не просматривая, в сейфпа-
кеты, которые закрываются в 
металлические ящики. Подсчёт 
произойдёт только 19 сентября 
после окончания голосования. 

– Будет ли в этом году орга-
низовано видеонаблюдение?

– Оно будет производиться в 
территориальной избиратель-
ной комиссии и на трёх участ-
ковых – 2434, 2435 и 2436. На 

остальных участках предусмо-
трена видеофиксация через 
компьютер или ноутбук. Все 
действия будут записываться. 
В случае каких-то спорных 
моментов видео можно  про-
смотреть.  

– Как будет проходить го-
лосование в условиях пан-
демии?

– Особое внимание уделя-
ется антитеррористическим 
мероприятиям и соблюдению 
санитарных норм и требова-
ний. Уже сейчас производится 
закуп средств индивидуальной 
защиты. Члены комиссии во 
время своей работы обязаны 
находиться в масках, которые 
должны меняться каждые три 
часа,  в защитных экранах, в 
перчатках и халатах. Заключим 
соглашения с работниками, 
которые в течение всех дней 
голосования на участках будут 
проводить через каждые три 
часа влажную уборку с дез-
средствами.

При входе в помещение из-
биратели будут производить 
дезинфекцию рук, соблюдать 
социальную дистанцию. Их 
обеспечат масками, перчатка-
ми и одноразовыми ручками. 

Людмила ИВЛЕВА.
Фото из архива редакции.

Готовимся к голосованию

О чём говорят 
архивные документы

  В секторе по делам архивов 
Упоровского района имеется 
фонд № 121. Здесь сосредо-
точены различные документы 
за весь период существования 
газеты «Знамя правды». Об их 
содержании рассказала заведую-
щий сектором по делам архивов 
администрации УМР Светлана 
ИВАНОВА.

– Вопрос о создании районной 
печати рассматривался 15 июня 
1931 года на бюро Емуртлинского 
райкома ВКП(б). Первый номер 
газеты «Ленинский путь» вышел 
в свет 1 августа того же года для 
двух районов – Емуртлинского и 
Суерского. С 27 апреля 1938 года 
издание выходит под новым на-
званием «Знамя правды».

В разделе «Статистика Упоров-
ского района» находятся газетные 
подшивки по годам, приказы по 
личному составу, ведомости по 
начислению заработной платы, го-

довые бухгалтерские отчёты, сметы 
расходов, штатные расписания, 
протоколы заседаний профсоюзной 
организации, контрольные экзем-
пляры газет, письма граждан.         

В отчётах за 1 квартал 1934 года 
говорится, что за год вышло 87 но-
меров, общий тираж газеты соста-
вил 2 500 экземпляров. Подписная 
цена на год была тогда 3 рубля 60 
копеек. В издании, кроме главного 
редактора, работали: литработник, 
художник, выпускающий редактор, 
два человека, относящихся к млад-
шему обслуживающему персоналу. 
В газете принимали активное уча-
стие 295 рабселькоров (фонд 24, 
опись1, дело 5, лист 46).

Из списка учёта скота в учрежде-
ниях и организациях Упоровского 
района известно, что на 1 января 
1934 года в редакции была лошадь 
– единственное транспортное сред-
ство для сотрудников (ф. 24, оп.1, 
д.7, л.7).

Из документов (ф. 121, оп.1, д.5, 

л. 4) узнаём о заработной плате 
некоторых работников в 1952 году. 
У ответственного редактора был 
оклад 950 рублей, у ответственного 
секретаря – 880, у машинистки – 335. 

В 1996 году в составе организа-
ции насчитывалось 13 сотрудников. 
Показатели финансово-хозяй-
ственных планов газеты на этот 
год содержатся в соответствующих 
документах (ф.121, оп.1, д. 92, л.1).

В архивных документах нагляд-
но отражается жизнь и деятель-
ность редакции за все годы её 
существования. Мы наблюдаем, 
как совершенствовалась газета, 
укреплялась её материальная база, 
расширялось штатное расписание, 
как периодически менялся тираж 
то в сторону уменьшения, то – 
увеличения. Но наряду с этим мы 
отчётливо видим, что газета всегда 
была востребованной у жителей 
Упоровского района. 

Подготовила 
Лидия СОСНИНА. 
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